

correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plazuela del Corralillo, núm. 28.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

EPOCA 2ª

Viernes 2 de Diciembre de 1898

XIV—Núm. 4083

RICARDO NIÑO CIRUJANO-DENTISTA

Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo, núm. 24. Tiene pañera, cuadra, corral y pozo. Informará hijo de Blás Gómez, Plazuela del Peso, frutería.

¡ALTO Y FIJARSE!

GRAN REBAJA DE PRECIOS

En la Almoneda de muebles usados, de Calzada, se acaban de recibir gran remesa de muebles, procedentes de una testamentaria de Madrid; lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela, la que encontrará silleras, espejos, lavabos, chinos y librerías, armarios de luna, entredos, mesas de comedor y la mar de objetos, buenas cortinas con guardamayetas, un chubesquí y una estufa, todo con tubería, hermosa mesa de comedor para doce cubiertos. No dejar de visitar esta casa, y os convenceréis de la baratura de los muebles que anuncia. Esta casa compra y cambia toda clase de muebles usados. Se venden arpilleras muy baratas.

41, Doctor Riesco, 41, (antes Toro)

101

ALMONEDA

en la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1

MUEBLES USADOS

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes: Silleras para sala y gabinete, armarios para comedor, croquis, librerías, grandes zafra para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas e infinidad de artículos que se dejan enumerar. Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos. Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Eulalia.

ANUNCIO

Se arriendan los pastos en el término de Santa María del Llano, (anejo de Santibáñez de la Sierra,) para ganado cabrio ó lanar, de 200 cabezas para abajo. Para tratar, dirigirse al Alcalde de referido pueblo.

CASA DE PRESTAMOS

LA MAS ANTIGUA EN SALAMANCA Esta acreditada casa, á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás efectos, con prontitud y reserva como tiene acreditado.

Calle del Lucero, núm 3

(Casa de la Vicaría)

Frente al Convento de Santa Clara

15-2

Colocación

Se desea para una señora, de cocinera ó de ama de llaves, bien para casa de un señor sacerdote, ó bien en casa de un señor ó señora. Para informarse, en la calle del Hospital, núm. 4.

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

El Adelanto es el diario de mayor circulación de la provincia

Consumatum est

Se consumó el despojo. Ya están convenidas en las conferencias de París las condiciones de la paz, tan vergonzosas como las derrotas de la guerra. Consagrado está el triunfo de la fuerza sobre el derecho. Con el consentimiento de la culta Europa, los yanquis nos han despojado de cuanto apetecían poseer.

La teoría de los pueblos fuertes y de las naciones que agonizan ha prevalecido.

Perdimos las colonias y algo que valía mucho más que ellas.

Nuestros gobernantes pueden descañar de sus fatigas.

Aquí no ha pasado nada.

Matemáticamente estaba demostrado que no podíamos vencer á la poderosa nación norteamericana.

¿Qué hemos de hacerlo? Resignación y cachaza, y vamos viviendo, ó, lo que es lo mismo, vamos comiendo del presupuesto, antes que también se acabe.

Así pensarán, de fijo, los hombres de la situación y cuantos con ellos nos trajeron á tan triste estado.

Invocando el patriotismo, nos pidieron prudencia y silencio para mejor hacer la guerra, y de ella sólo vimos tremendos y repetidos desastres.

Invocando también el patriotismo, nos hicieron callar para mejor hacer la paz, y de ella vemos únicamente una inmensa vergüenza.

¿Qué motivos aducirán ahora para prolongar este excepcional estado y mantener suspensas por más tiempo las garantías constitucionales?

Hora es ya de que se restablezca la normalidad de la ley.

Hay muchas cuentas que ajustar y para ello estorba la mordaza.

Quítenla á tiempo, pues, en otro caso, el que se sienta amenazado de asfixia, de seguro que la arranca.

El instinto de conservación puede mucho.

L. C.

ARTÍCULO DE FUNDACIÓN

Lo del día

Desde las primeras horas de la tarde se hablaba en los círculos políticos de que el Gobierno había recibido un importante telegrama del general Ríos.

La reserva que acerca de su contenido se guardaba en los centros oficiales dió motivo á que se hicieran comentarios muy pesimistas acerca de la situación de Ilo-Ilo, llegándose á suponer que, sitiada dicha ciudad desde hace días por los tagalos, no habían podido el general Ríos y las tropas á sus órdenes resistir por más tiempo.

Respecto á Ilo-Ilo, creemos que disponiendo el general Ríos de barcos, no es verosímil que haya tenido que rendirse, pues podía retirarse por mar á algún otro punto.

Las referencias ministeriales de hace días afirmaban que tenía siete cañoneros y algunos vapores, de suerte que siendo la guarnición de dicha plaza muy exigua, habría podido fácilmente ser transportada por dichos buques.

A las siete de la noche llegó á la presidencia el jefe del Gobierno, y uno de nuestros redactores le preguntó sobre la veracidad de estos rumores.

El señor Sagasta lo desmintió en absoluto, añadiendo:

—Precisamente he tenido hoy un telegrama del general Ríos con noticias de allí, y nada dice de eso.

De París dijo el presidente que á esta hora no había recibido nuevas noticias.

Alcance de noticias

En la cotización de los valores públicos es de notar que mientras han mejorado las Aduanas y las Filipinas, y se han mantenido firmes las Cubas, ha descendido la deuda perpétua interior y más aún la exterior.

Esto hace suponer que será efecto de la liquidación, pues de otro modo no se comprende.

Los francos, sostenidos.

Mañana por la tarde se reunirán en casa del señor Gamazo sus amigos políticos que contribuyen á la fundación del periódico El Español, y con objeto de firmar la oportuna escritura.

También parece se acordará la fecha en que empezará á publicarse dicho diario.

Al dar cuenta al Times su corresponsal en París, Mr. Blowitz, de que por el tratado de París desaparece para España su otro tiempo dilatado imperio colonial, dice que jamás ninguna otra potencia ha aumentado su tesoro más rápidamente que los Estados Unidos.

Calcula el famoso periodista inglés que los territorios de que así se han apoderado los americanos, la aportan cien millones de duros, cantidad que, dados los inmensos medios de explotación de que pueden disponer los americanos, harán que esas colonias valgan á los Estados Unidos cuatro veces la fabulosa cantidad que Francia pagó á Alemania como indemnización por la última guerra.

La Compañía Trasatlántica tiene ya ultimados los últimos detalles de organización de la flota que llevará á cabo la repatriación de Cuba y de Filipinas.

Para cumplir su cometido ha contratado los dos vapores alemanes «Fulda» y «Newa», y los siete franceses «Córdoba», «Entre Ríos», «Corriente», «Aquitania», «Cachemire», «Neutra» y «Casillida».

Además ha tomado otro en Singapoore, que recogerá á los enfermos que se hallan en Manila.

Esos vapores saldrán directamente para Cuba desde los puertos en que se hallan.

Sumados estos buques con los que anteriormente se han contratado y con los 9 que posee la Compañía Trasatlántica, resulta que, para la repatriación, hay ya dispuestos 46 barcos, que llegarán á la Habana en el mes de Diciembre.

En Salamanca, un mes. 1'25 pts Fuera de idem, un trimestre. 4'50 »

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATRASADO 10 cts.

La Trasatlántica ofrece que para fines de Diciembre salga el último vapor repatriado.

Ha salido de Gibraltar para la Habana, con el objeto de recoger repatriados, el vapor «Cheribón».

De Cádiz saldrán, el día 5 de Diciembre, el «Alfonso XIII», y el día 10, el «Santustegui».

El gobierno inglés tiene resuelta la construcción de un arsenal naval en Alejandría, con objeto de convertir esta plaza en uno de los principales puertos militares del Mediterráneo.

El proyecto de añadir á Gibraltar y á Malta, que dominan, respectivamente, el Mediterráneo occidental y central, otro baluarte para el Mediterráneo oriental, estaba sometido hace tiempo al almirantazgo y no fue ajeno á él la ocupación de Chipre.

Los sucesos últimos y sobre todo la fortificación de Bizerta, ha hecho cambiar el primitivo plan, y la elección de Alejandría obedece á nuevos estudios técnicos.

La primera resolución, después de tomado el acuerdo, ha sido mandar establecer el guardacosta «Rugert» en Alejandría.

Le Gaulois, comentando la situación, expresa la creencia de que España, desembarazada de su imperio colonial, tomará nuevo impulso y desarrollará en incalculables proporciones las riquezas extraordinarias de su suelo.

En veinticinco años—dice el periódico parisiense—España habrá reconquistado, bajo otra forma, gran parte de su potencia y opulencia pasadas.

Le Figaro estima que la conclusión de la paz deja al gobierno español frente al doble peligro de la bancarrota ó la guerra civil.

Pero abriga la esperanza de que el gobierno resistirá victoriosamente á todo asalto peligroso.

Creo también que los Estados Unidos se verán muy embarazados por las conquistas que acaban de hacer, porque ni la constitución ni las costumbres americanas han previsto hasta ahora, y por lo tanto no se encuentran preparadas para ello, la anexión de razas indígenas.

AGENCIA ALMODOBAR.

Naufregar en la orilla

Cuando yo conocí á Fernando, era éste un joven en el vigor de su vida, hermoso, apuesto y elegante. Un ligero tinte de tristeza hacia mas simpática su fisonomía.

Más de una vez su imagen turbó los sueños de color de rosa de alguna mente virginal.

Empero el corazón de mi amigo era insensible para toda mujer que no fuese su amada. Su amor era el único objeto de su vida. Ella, he aquí el anhelo eterno, la adoración constante, el objeto fijo de todos sus deseos, de todas sus ilusiones.

Y en verdad que la hermosa María era digna de la pasión que había inspirado. ¡Oh, una linda niña de ojos azules y soñadores! Si la hubiérais visto cuando al caer la tarde corría alegre y bulliciosa como personificación de la brisa. ¡Era imposible al contemplarla no pensar en las Galateas, en las fugitivas ninfas, en las hamadriadas, en esas creaciones de la fantasía antigua que simbolizan en una mujer todo lo que hay en la naturaleza de bello, de aéreo, de gracioso. Su talle era más flexible que el talle donde las flores se columpian; de su boca roja como las guindas que los pájaros picotean en las ramas, se desprendían perfumes tan embriagadores que los claveles, á poder sentir, hubieran palidecido de envidia.

De ella, en fin, pudiera decirse lo que de

la enamorada del Cantar de los cantares: ¿Quién es ésta que marcha como el alba al levantarse, hermosa como la luna, escogida como el sol?

Aquel jardín fué la cuna de flores donde nació el amor de Fernando. Entre aquellas enramadas juntos habían corrido cuando niños detrás de las mariposas. De aquel árbol había arrancado Fernando los sabrosos frutos que luego con sus labios depositaba entre los labios de María. Más tarde, cuando á la edad de la infancia sucedió la edad de la adolescencia, sentados en el banco de piedra que las copas de las acacias plagadas de pájaros cubrían por completo, se repitieron mil veces esas dulces palabras, esos juramentos, esas monadas que recordadas luego y ya perdidas entre la bruma del pasado, hacen sentir la profunda melancolía que hizo exclamar á Schiller:

¿Por qué han de pasar tan de ligero Las dulces horas del amor primero?

Y pasaron años, y Fernando partió lejos... muy lejos... y su amada, linda niña de ojos azules... pero repetiré las mismas palabras de Fernando.

Cuando tuve noticias de sus bodas, sentí que se me partía el corazón como si la hoja de un puñal penetrase fría y lentamente en mi pecho. Desde entonces, existe algo en mi corazón, algo como serpiente enroscada que lo oprime y extrangula, algo que acabará por matarme.

Y en efecto, la expresión del semblante de mi amigo era cada vez más triste y su palidez más intensa. A veces, cuando nos paseábamos juntos y me contaba las intimidades de su alma, se detenía de repente, llevaba su mano al pecho, un sudor frío cubría su rostro y vacilaba sobre sus pies... la congoja pasaba y continuábamos nuestro paseo.

¿Y ella, me diréis, le había olvidado? No, seguía queriéndole con toda el alma, pero era honrada y además, las mujeres no enferman ni mueren de amor. El huracán troncha la encina; pero el junco se dobla, cede, y el huracán pasa.

Así trascurrieron años. Fernando, cada vez con más fuerza de su avasalladora pasión, hizo del nombre y de la imagen querida el objeto de un culto fanático. De Fernando se puede decir que amaba con locura.

Llegó un día en que María fué libre, su esposo anciano, más bien padre que marido, murió. Nada se opuso entonces á los amores de mi amigo y llegó al fin el momento de unirse para siempre los destinos de dos almas gemelas criadas sin duda para fundirse en una sola.

Yo presencié aquella ceremonia casi de familia. Hermosa, en el verano de la vida, María mostraba en su semblante toda la felicidad con que durante largos años había soñado; Fernando, pálido como un cadáver, estrechaba la mano de su esposa con cierta expresión de desaliento que acompaña siempre al logro de lo muy deseado.

Salimos de la iglesia; Fernando y María, cogidos del brazo y seguidos de los que habíamos asistido al casamiento, atravesaron el jardín, teatro en otro tiempo de sus amores.

Cuando, después de despedirme de mi amigo y de su esposa, salí de la casa, una luz temblorosa como la de una estrella brillaba detrás de la ventana del gabinete de María. Otras muchas luces brillaban en el cielo, alumbrando acaso mundos desconocidos; también la estrella que temblaba detrás de la ventana, alumbraba entonces, pensé, un mundo de felicidad.

Detrás de aquel cristal y en el interior de un perfumado gabinete, verdadero nido de amores, Fernando contemplaba á su amada con la expresión inefable que debió brillar en los ojos de Colón al divisar la tierra con tanto afán buscada.

Dulces recuerdos, celos ya amortiguados, esperanzas, promesas, palabras de amor repetidas con voz que la emoción hacía temblar, pasaron por los labios de los dos amantes, olvidados, entonces, de todo lo que no fuera la dulce realidad del momento.

De repente, Fernando lanzó un grito, llevó sus manos al pecho, sus ojos se nublaron y cayó pesadamente sobre la alfombra.

María se lanzó sobre el cuerpo inanimado de su amante, cubrió su cara de besos y lágrimas y gritó como loca: ¡socorro! ¡socorro!...

Al día siguiente, cuando yo me dirigía á casa de mi amigo, un criado me salió al encuentro.

—Ya sabrá usted lo que pasa, me dijo con voz conmovida.

—No; le contesté con asombro.

—El señorito Fernando ha muerto.

—¿Ha muerto?—dije yo en el colmo del estupor.

—Sí, señor; anoche al retirarse á su cuarto, cayó como herido por un rayo, á causa, según el médico, de la rotura de un aneurisma.

Incliné mi cabeza, y las lágrimas acudieron á mis ojos.

—Ha muerto—exclamé—como tantos, al llegar á tocar el objeto de su esperanza; á la vista del puerto por él soñado.

¡Oh ideal del hombre, tierra prometida que sólo puede contemplarse desde lejana cumbre! ¡Cuántos han muerto tendiendo hácia ti sus brazos!

Z.

Crónica local y provincial

Está gravemente enferma en Zamora, la señora de don Mateo Bautista Ramos.

Con este motivo han salido para aquella ciudad su distinguida familia y el médico don Indalecio Cuesta.

Deseamos el pronto alivio de la enferma.

Dice un colega local que probablemente para la próxima Pascua actuará en el Teatro Bretón una compañía cómico-lírica.

Registro civil

En el día de ayer se hicieron las siguientes anotaciones:

Nacimientos

- Manuel Peralta Hernández.
Manuela Barbero Sánchez.
José Gil Quiñones.
María Nuevo Palazuelos.

Defunciones

- León Labarga Juárez.
Esteban Díaz Sánchez.
Juan Lucas Montero.
Manuela Calzada Chamorro.

El último número de La Moda Elegante, periódico cada día de más aceptación entre las señoras, trae preciosos figurines para la temporada de invierno.

Se suscribe en la librería de la señora viuda de Calón, Plaza Mayor.

Ha salido para Granada el catedrático de Derecho civil de esta Universidad, nuestro querido amigo don Manuel Segura.

A 1.035 pesetas con 23 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos, el día 30 del pasado, en los fieltos de esta capital.

Ayer por la tarde, uno de los gimnastas que trabajan en la plazuela de la Libertad, se elevó en los aires hasta grande altura, en una mongolfiera, que descendió en la plaza de San Julián.

Al caer, el aeronauta se produjo algunas contusiones contra una palomilla de los cables de la luz eléctrica.

Además, rompió uno de los cables conductores, efecto de lo cual, anoche, hasta después de las diez, estuvieron á oscuras las extensas zonas del barrio de San Julián y camino de la estación.

El descenso del globo en el interior de la población, es sumamente peligroso, y como el hecho puede repetirse muy fácilmente con peores consecuencias, las autoridades debieran impedir que sea el centro de la ciudad el punto de partida.

Después de permanecer en esta ciudad algunas horas al lado de su distinguida familia los señores de Ramón, salió anteanoche para Madrid el general Jáudenes, ex-capitán general de Filipinas.

Durante su breve estancia en Salamanca, se ha negado rotundamente á hablar de los sucesos acaecidos en el archipiélago, sobre los que quiere guardar absoluta reserva hasta que haya dado cuenta de ellos á la Reina Regente y al gobierno.

Según dice El Noticiero, del billete vendido en esta ciudad y premiado con cinco

mil pesetas en la última extracción, llevaba ocho décimos nuestro particular amigo, el médico forense, don José Martín, ignorándose quién poseerá los otros dos décimos.

Felicitemos cordialmente al agraciado.

Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una real orden, que publica el periódico oficial, disponiendo:

1º Los concursos para la provisión de las plazas de médicos propietario y suplente de las comisiones mixtas de reclutamiento, se verificarán en los diez primeros días del mes de Diciembre de cada año y en los términos que previene el artículo 3º del real decreto de 5 de Enero de 1897, debiendo las comisiones provinciales anunciar dichos concursos con la anticipación necesaria.

2º Verificados en los días que siguen por las comisiones provinciales los nombramientos de los referidos médicos, éstos comenzarán á ejercer sus funciones en 1º de Enero de cada año, cesando en ellas el 31 de Diciembre.

3º En las incidencias que en cada año queden del anterior, entenderán los médicos nuevamente nombrados.

Y 4º En cumplimiento de las reglas que anteceden, los facultativos que actualmente sirven en las comisiones mixtas cesarán el 31 del próximo Diciembre, fecha en que, con sujeción á lo que disponen las mismas reglas, deberán estar nombrados los que han de ejercer en el reemplazo de 1899.

Ultimos donativos recibidos por la sección de señoras de la Cruz Roja.

Table with 2 columns: Donor name and amount in Pesetas. Includes names like Doña Eliodora Velasco, María Rodríguez de Baz, etc.

Dícese que los pocos carlistas que hay en esta capital, se mueven y agitan mucho, y que sin rebozo pregonan sus esperanzas en el próximo triunfo de su causa.

Y se añade que algunos tienen en su poder despachos por los cuales don Carlos les nombra oficiales de su futuro ejército.

Lo cierto es que en Salamanca, si son escasos los elementos carlistas de acción, abundan en cambio otros en situación apropiada para abusar de los respetos que inspiran y conspirar á mansalva, seduciendo á más de cuatro incautos.

Mucho dudamos que los partidarios del Terso lleguen á vias de hecho; pero, si á tal se atrevieran, seguramente que recibirán una nueva paliza.

De todos modos, lo que importa ahora, si el caso llegara, es que seamos avisados y extirpemos de una vez para siempre el germen del carlismo.

Si el espíritu de éste, no hubiera vivificado á la restauración alfonsina, no tendríamos que prevenirnos ahora contra sus locas intenciones.

M. LUDENA

Cirujano-dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. Rúa, núm. 33 390

Francisco Martín Rodríguez y Antonio Cuadrado, ambos naturales de pueblos de esta provincia, fueron los únicos soldados repatriados que ayer llegaron á Salamanca.

El alcalde accidental señor Durán, acompañado del concejal señor Flores y de varios empleados técnicos del Ayuntamiento, estuvieron ayer tarde en el baldío de la Aldehuela, al objeto de estudiar sobre el terreno la forma más adecuada y económica de establecer viveros de arbolado.

La inspección fué muy provechosa, pues en ella se convencieron los citados señores de las buenas condiciones que el terreno reúne para el objeto á que se le destina y quedó acordado se formen á la mayor brevedad los planos necesarios para la ejecución de las obras.

Muy pronto se sacará á concurso el desbroce de los trozos que han de ocupar los viveros y después se plantarán numero-

sas variedades de árboles, para ver cuáles prenden mejor en nuestro clima.

El señor Durán va á demostrar prácticamente que, para hacer mucho en pro de Salamanca, conjurando á la vez la crisis obrera, requiérese solamente buena voluntad y un poco de energía.

TRASLADO

El conocido comerciante don Prudencio Santos Benito ha trasladado los géneros de su comercio, Plaza Mayor, números 17 y 18, al inmediato número 16, durante la obra que ha comenzado en el mismo.

Sirva de aviso á su numerosa clientela de esta y fuera de la capital. —6

CAFE SUIZO

Concierto para hoy 2 de Diciembre, por el terceto compuesto de los profesores don Eloy Andrés, don Enrique Mesquita y don Manuel Rodríguez.

- 1º Isabella, overtura. . . . SUPPLÉ.
2º La Viejecita. . . . CABALLERO.
3º Vals lento y Pizzicato. . . DELIBES.
4º Estudiantina, pasa-calle. . . BRETÓN.

A las nueve.

Los artistas, industriales y agricultores que deseen concurrir á la Exposición Universal de París de 1900, pueden obtener gratuitamente las solicitudes de inscripción que al efecto deben suscribir, en las Cámaras de Comercio y Agrícolas, Sociedades Económicas de Amigos del País y Consejos provinciales de Agricultura, Industria y Comercio de las respectivas provincias.

El plazo concedido para dicha inscripción terminará el 31 del actual, por cuanto deben remitirse dichos documentos por todo el mes de Enero de 1899 á la aprobación de la Dirección francesa del Certamen.

¿Por qué?

¿Por qué las Píldoras y el Jarabe Blancard son los medicamentos de reputación más antigua y los preferidos de médicos y enfermos?

Porque su base de yoduro de hierro igualiterable hace prodigios cuando hay que reaccionar sobre la sangre y estimular el organismo.

Porque son los únicos específicos contra la clorosis; la anemia, los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre, los tumores fríos, etc., etc.

Por eso las Píldoras Blancard, y el Jarabe Blancard han alcanzado una reputación bien sentada en la Terapéutica moderna.

Para evitar falsificaciones perjudiciales, recomendamos á las familias y á los Médicos exijan siempre el nombre Blancard, las señas 40, rue de Bonaparte, París, y el sello de garantía de la "Unión de Fabricantes."

Café-Restaurant

DEL

SUIZO

PLATOS DEL DIA

- Tortilla con jamón.
Ternera á la macedonia.
Solomillo á la provençal.
Riñones al Jerez.
Salchichas á la marinera.
Lomo con fritada.
Merluza frita.
Calamares en su tinta.
Espárragos al natural.
Chuletas emparrilladas.
Entrecocs con guisantes.
Manos de cerdo rebozadas.
Pollo á la sevillana.

Lengua á la escarlata.

Jamón en dulce.

Postres

Variados



Los señores don Teodoro Peña Fernández y don Torcuato Cuesta Bellido han sido designados por la Junta de Colegios Universitarios para ponerse de acuerdo con el Ayuntamiento y resolver en el asunto de las obras de ampliación que quieren hacerse en el cuartel de Trilingüe.

AMA DE CRIA

para casa de los padres, leche fresca (clarán razón, PLAZA MAYOR, 20 5-3

Como presunto autor del hurto de una carga de leña, ha sido detenido por la guardia civil y puesto á disposición del juzgado de Ledesma, el vecino de aquella villa, José María Rodríguez.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA 3 DE DICIEMBRE

San Francisco Javier.

San Martín.—Continúa la novena de la Purísima.

Adoratrices.—Sigue la novena á la Purísima Concepción.

Purísima Concepción (Agustinas).—La novena anunciada.

Religiosas Franciscas.—Continúa la novena á la Inmaculada Concepción de María Santísima. Todos los días, á las siete y media, misa cantada y novena; por la tarde, á las cuatro y media, rosario, novena y gozos.

Iglesia conventual de San Esteban.—A las siete y media misa canta privilegiada del rosario.

NOTICIAS VARIAS

El médico de uno de los hospitales de París, cuyo anónimo desea reservar, ha dado noticia á uno de sus compañeros de una investigación tan seria como concienzuda, que viene practicando hace tiempo, para determinar con exactitud en qué profesión es en la que se cuenta mayor número de morfomános.

Su estadística comprende 230 casos, elevándose á 22 profesiones las que han sido objeto de su examen.

Los hombres de letras, tales como los periodistas, literatos y artistas, dan un contingente que no excede de dos á diez; en los obreros se han contado 18; en los farmacéuticos 20, pero la proporción notable, sorprendente é imprevista es la que se refiere á los profesores médicos, cuyo contingente en los 230 casos objeto del examen, ha sido de 69.

Consideramos inútil toda clase de comentarios.

Hace algunos años que para conseguir mayor exactitud y no dar lugar á lamentables equivocaciones, se expuso y proclamó la necesidad de variar en los relojes, destinados particularmente á los caminos de hierro y demás servicios públicos, la indicación horaria en los mismos, dividiendo sus cuadrantes en veinticuatro horas en vez de doce.

Según noticias de Bruselas, la invención que aludimos, de que tantas ventajas se prometían sus partidarios, toca á su término; á una voz declaran sus antiguos partidarios que la nueva innovación no ha hecho nada más que embrollar las cosas y que es urgente restablecer cuanto antes el antiguo sistema horario en sus cuadrantes.

La Cámara de Comercio de Hamburgo ha publicado últimamente datos y noticias sobre la situación financiera y la actividad de las Compañías de navegación por acciones, cuyo domicilio social reside en aquella capital.

Los datos que vamos á extractar se refieren al ejercicio de 1896-1897.

Existen en Hamburgo diez Compañías de navegación, constituidas por accionistas, según el cuadro comparativo de los beneficios que han procurado á estos, han sido menores en el último año que en el anterior, puesto que sólo se ha repartido 33 por 100, cuando en el año precedente se repartió 55 el dividendo. Hagamos constar

que las compañías han impreso mayor actividad á sus servicios y que existe un gran número de vapores y buques de vela en Hamburgo, que pertenecen á armadores que actúan por su propia cuenta.

El 31 de Diciembre de 1889, se contaban en la matrícula de Hamburgo:

300 buques de vela, con una capacidad de 200.516 toneladas.

377 buques de vapor, con una capacidad de 514.945 toneladas.

Total de buques, 677.

Total de toneladas, 715.461.

En Londres se ha vendido en subasta pública, nada menos que un beso.

Se trataba, como ya habrá adivinado el lector, de una *kermesse*, cuyos productos se destinaban á un fin caritativo. El beso había sido ofrecido por una linda actriz, miss Mabel Harlowe, tan honrada como bella.

El beso se había tasado en dos libras. Un sindicato, cuyos miembros debían sortear entre sí el premio, ofreció de un golpe cien libras.

El coronel sir Edward Fortescue pujó la anterior cantidad; el sindicato aumentó la oferta; más despues de larga y refida lucha, el coronel quedó dueño del beso, en ochocientas libras. ¡Veinte mil francos por un beso! ¡Veintiocho mil pesetas!

No es fácil aventajar en galantería al coronel Fortescue.

Pero aún hay más.

Fué el caso que, cuando la linda actriz, un poco ruborosa, se acercaba al comprador—bastante viejo, por cierto—el coronel, inclinándose cortésmente, dijo á la hermosa Mabel:

—Señorita, usted habrá de perdonarme. Yo no hacía esta compra para mí, sino para mi nietecillo, cuyo santo es hoy.

Y al decir esto, le presentó un gentil boy de siete á ocho años que mis Mabel Harlowe besó con toda su alma.

Se ha hablado recientemente de la opinión del químico inglés Crookes, quien nos amenaza con un período de gran escasez y miseria para... 1930.

Un periódico extranjero ha recogido pareceres muy interesantes de los sabios de todos los países, acerca de los medios de conjurar este peligro.

El electricista Nicolás Fesla indica la manera de utilizar el ázoe y la atmósfera desde el punto de vista industrial. Por este medio será posible devolver la fertilidad á nuestros campos agotados y obtener el trigo á un precio fabulosamente bajo.

Para lograr este objeto, se podrá recurrir á los saltos de agua, en beneficio de la conservación de los bosques y del carbón.

Pero la fabricación de la albúmina artificial puede hacer todavía milagros más fuertes.

Es sabido que una onza de albúmina pura vale, como alimento, más que veinticinco onzas de carne. Según esto, es posible actualmente, á juzgar por lo que dice el periódico aludido fabricar albúmina en cantidad suficiente á la alimentación de un día, á razón de cuarenta céntimos.

TELEGRAMAS

Una fiesta

Madrid 2.—Acaba de celebrarse el banquete que las clases comerciales é industriales han dado en esta Corte en honor de los comisionados de las Cámaras de Comercio que han asistido á la Asamblea de Zaragoza.

Hubo á la terminación brindis muy entusiastas y patrióticos, y en todos ellos se abogó por la unión de los elementos productores para mantener el orden y alcanzar la regeneración de la patria.

Fin del Via-crucis

Madrid 2.—Desde París telegrafían que, á petición de los delegados americanos, se suspenderán hoy las conferencias de la paz.

Cada uno para sí

Madrid 2.—Comentando un artículo que «El Tiempo» ha publicado, y que se atribuye al señor Silveira, en el que se pide el poder para el

partido conservador, replica «El Correo» que hasta que se abran las Cortes y se discuta todo lo relacionado con la última guerra y con el tratado de paz, no podrá comprenderse la verdadera situación de los partidos, ni resolverse la cuestión sin egoismos mezquinos.

El duque de Tetuán opina que el tratado de paz, deshonra de España, debe ratificarse inmediatamente, puesto que no tenemos fuerzas para resistir, y que acto seguido debe abandonar el poder el señor Sagasta.

Romero Robledo considera que las actuales Cortes están muertas moralmente é inhabilitadas para tomar ningún acuerdo provechoso.

A su juicio, débese disolverlas inmediatamente y procurar que las nuevas Cámaras sean reflejo de la opinión del país.

Lo que quiere el Gobierno

Madrid 2.—Se ha telegrafiado al señor Montero Ríos, indicándole es preferible estudiar nuevos tratados de comercio entre España y los Estados Unidos, á renovar los que regían antes de la guerra.

Recomiéndasele la mayor urgencia para terminar las negociaciones, esforzándose en conseguir la libertad de los prisioneros de Filipinas.

Agitación carlista

Madrid 2.—Según telegramas de Bilbao que acaban de recibirse, ha desaparecido de aquella villa el excabecilla carlista Isauri, cuyo actual paradero se ignora.

Continúan los registros domiciliarios, habiéndose apoderado la policía, en los practicados últimamente, de 400 fusiles sistema Remington.

Extrémanse las precauciones, en previsión de alguna intentona.

Declaraciones

Madrid 2.—Suscriptas por el señor Silveira, publica «El Liberal» de hoy importantes declaraciones de dicho señor.

Afirma en ellas el jefe del partido conservador, que la paz últimamente firmada es la más afrentosa que jamás hizo pueblo alguno.

Dice que el señor Sagasta se halla incapacitado para gobernar, y que de continuar en el poder se demostraría que representaba más que la Constitución.

AGENCIA ALMODOBAR.

Isabel de Dios MODISTA

Zamora, núm. 28, planta baja

Se confeccionan trajes de señora y niños á la medida á precios muy económicos.

NO CONFUNDIRSE: ZAMORA, NÚM. 28 15 4

COLEGIO DE NIÑOS

Desde el 1º de Diciembre próximo quedará abierto un Colegio de niños, con el nombre de SAN JOSE, situado en la calle de Tavira, en el cual recibirán esmerada educación y enseño. 4-4

QUIETAS EN LOS PECHOS

Se curan asegurada con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9. Salamanca. 398

Leonor Ramos MODISTA

PROFESORA EN CORTE

Se dan lecciones de corte á domicilio, ó en su casa, Plazuela de Santa Teresa, número 17 30-1

La Unión y el Fénix Español COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias de todas las provincias de España, Francia y Portugal

34 años de existencia

Seguros contra Incendios, Seguros sobre la Vida

Subdirector en Salamanca, don Segundo Hernández Iglesias, Plaza Mayor, número 37, principal.

Agencias en todas las cabezas de partido y pueblos de importancia. 64

SUBASTA

de

ARBOLES MADERABLES

Se venden 500 vigas de roble, 24 de negrillo, 6 de chopo y 12 de álamo blanco, existentes en la dehesa Cuarto, denominada de la Dueña, del término de Espadana.

La subasta tendrá lugar el día 8 de Diciembre de 1898, á las once de su mañana, en la Notaría de don Sebastián Gorjón, bajo el pliego de condiciones que allí existe de manifiesto. 4-a-4

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pestas. Unico depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca. a-188

CENTRO

DE

EMIGRACIÓN

A LA

AMERICA DEL SUR (BRASIL) PASAJES DE BALDE

Para los Estados Unidos, del Pará, Rio de Janeiro y San Pablo. Para cuantos informes se precisen, dirigirse con sellos para contestar, al agente provincial exclusivo D. CANDIDO DALAMA, Villar de Peralsonso, provincia de Salamanca, quien informará los días de salida de vapores y arreglo de documentos.

También facilita pasajes de pago para los puntos del Brasil, Buenos Aires, Montevideo, Chile, Perú, Puerto Rico y Habana. a-102

Salamanca.—Imp. de Núñez

LUIS HUEBRA

Grandes Almacenes de Novedades

TELEFONOS 38 y 41

SAN PABLO, 2 Y 4

DIRECCION TELEGRAFICA

HUEBRA

Salamanca

Grandes remesas de porcelana, loza y cristal. Juegos de cristalería para mesa. Vajillas. Juegos de café y té. Lavabos completos desde 15 pesetas. Juegos para postres. Artículos para fotografía, placas y papel. Juegos para lavabo. Artículos japoneses. Limpia barros. Plumeros y cepillos de todas clases. Burlete. Plantas artificiales. Juegos de reloj y candelabros. Lavabos y urinarios. Water-closet, aparato de una sola pieza con cisterna y efecto de agua. Jardineras y arañeras en bronce y cristal. Aparatos de alumbrado eléctrico. Nuevos modelos fabricación española. Estufas, caloríferos y chimeneas hierro y mármol. Globos, pantallas y tulipanes desde 90 céntimos. Cocinas económicas. Cestas para flores. Cestas para labor, para papeles y cubiertos. Pajes y costureros. Muebles de Vitoria, especialidad en camas torneadas, precios de fábrica. Cubos, jarros, baños y videts. Hules para mesa. Impermeables, delantales y baberos. Linoleum y hules para piso. Mobiliarios completos y decorado de habitaciones, desde lo más modesto a lo más rico, especialidad de la casa. Se acaban de recibir las primeras remesas de papeles pintados, precios baratísimos: gabinetes forma inglesa, rollo, Maria Antonieta y sillerías de todos estilos. Huecos completos de cortinas, desde 25 pesetas colocados para despachos, comedores y recibimientos. Sillas de cuero desde 15 pesetas, imitación desde 9'50, sofás y sillones.

EN EL CORRIENTE MES GRANDES OCASIONES Y SALDOS

Juegos de café y té, 24 piezas, 9 pesetas 95 céntimos. Vajillas, 87 piezas, a 50 pesetas. Copas de agua, vino y licor, a 35 céntimos. Plumeros, a 95 céntimos. Limpia barros, a 1'50. Ceniceros, a 15 céntimos. Cama universal con somier metálico, a 45 pesetas. Sillas a 3'75 pesetas. 100 artículos varios de París y Viena de 1'50 a 5 pesetas. Saleros dobles con tapa, a 95 céntimos. Armarios de luna, a 115 pesetas. Exposición permanente de objetos para regalos. Envios para fuera de la población

LA TRINIDAD FABRICA DE GRANDES SALAMANCA

PRECIOS Y CLASES SIN COMPETENCIA 20 por 100 de economía SE MANDAN MUESTRAS

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION para señoras. Método con Real privilegio. doña María Ibero de Flores

ITINERARIO de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

Línea de Salamanca a la Frontera Portuguesa. Tren mixto, núm. 5. Sale de Salamanca para Fregeneda y Fuentes de Oñoro, a las 4'25 tarde. Línea del Oeste. Tren correo, número 102. Plasencia, salida, 3'27 mañana. Béjar, llegada, 6'30 mañana; salida, 6'45 idem. Salamanca, llegada, 9'31 mañana. Tren correo, número 101. Astorga, salida, 9'10 mañana. Benavente, llegada, 11'04 mañana; salida, 11'19 idem. Zamora, llegada, 1'01 tarde; salida, 1'41 idem. Salamanca, llegada, 4'23 tarde. salida, 5'03 idem. Béjar, llegada, 8'16 noche; salida, 8'41 idem. Plasencia, llegada, 11'58 noche. Tren mixto, núm. 114. Llega a Salamanca, de Béjar, a las 9'45 noche. Tren mixto, núm. 112. Sale para Astorga a las 10'10 mañana.